

## Traen desde China negocios y población (Reforma 25/07/11)

Traen desde China negocios y población (Reforma 25/07/11) Las personas de origen chino significan 8.2 por ciento del total de los residentes extranjeros en México. Foto: Archivo La nación asiática se ha interesado en adquirir materias primas en el País, como chatarra de cobre, aluminio, níquel y cinc, algodón y petróleo Ulises Díaz Ciudad de México (25 julio 2011).- La proliferación de negocios entre México y China ha hecho que los chinos sean el tercer grupo más grande de entre los extranjeros que radican en el País, pues significan 8.2 por ciento del total de los residentes extranjeros. Los asiáticos están sólo por debajo de estadounidenses, con 12.1 por ciento del total, y guatemaltecos, con 8.7 por ciento, según información de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Actualmente, la relación comercial de México con China, aunque no es la mejor, dista de ser pequeña, y esto también se refleja en la cantidad de habitantes con ese origen que residen en el País. La nación asiática se ha interesado en adquirir materias primas en el País, como chatarra de cobre, aluminio, níquel y cinc, algodón y petróleo, además de algunas manufacturas, según la Secretaría de Economía. Para estas transacciones, corredores asiáticos se han instalado en México. Adicionalmente, la inversión extranjera directa de este país, según la misma fuente, suma 63.8 millones de dólares en el periodo 2006-2010, un incremento de 22 por ciento si se le compara con el periodo 2001-2005. Las inversiones que China ha hecho en México se centran en manufacturas, comercio y construcción, sectores que requieren personal cuando se trata de instalación local de empresas. En el caso de Huawei, proveedora para compañías de telefonía móvil, 30 por ciento de los empleados que tiene en el País son chinos, según su página web. Según información de la consultora Latinasia, los "chinomexicanos" se ubican en: Ciudad de México, Mexicali, Tijuana, Monterrey, Michoacán y los puertos de Ensenada, Lázaro Cárdenas y Manzanillo. Simón Levy, presidente de la consultora, explicó que las empresas chinas que han llegado a México, en la última década, traen a sus propios empleados.